

#DEBATE
EDOMEXDEL MORAL
Y DELFINA
DEFIENDEN
INICIATIVAS
P22

FOTO: ESPECIAL

#SEGUNDODEBATE

DEFIENDEN PROPUESTAS

ASPIRANTES AL GOBIERNO
MEXIQUENSE CUMPLEN LA
ÚLTIMA CITA OFICIAL ANTES DEL
DÍA EN QUE DECIDAN LAS URNAS

POR GERARDO GARCÍA



Las candidatas a la gubernatura mexiquense, la del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, Alejandra Del Moral Vela, y la de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, debatieron por segunda y última vez con mínimos ataques, aunque al inicio y al final defendieron los proyectos que representan para la ciudadanía.

En la sede del Instituto Electoral del Estado de México, el ejercicio se desarrolló sin contratiempos y ambas abanderadas aprovecharon cada participación para ofrecer propuestas y soluciones. Los temas fueron: seguridad y justicia, economía y empleo, así como educación, medio ambiente y desarrollo sustentable.

En la recta final, las aspirantes a la gubernatura chocaron y fue prácticamente el único momento similar que se vivió.

Delfina Gómez Álvarez expresó su inconformidad sobre la "guerra sucia" que considera ha sido objeto, y arremetió contra su adversaria a quien le recordó que ya le ganó una vez y dijo que se repetirá, porque, a su consideración, no creció y se ha quedado sola.

"Debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar un solo punto en la preferencia. El tiempo se te acabo, los apoyos se te acabaron, estás quedando sola. Y te recuerdo que ya te gané una vez, por casi el doble de votos, y en esta ocasión no será la excepción", declaró.

Alejandra Del Moral Vela expresó gusto porque su rival comenzó a debatir, pero le recordó que ya la alcanzó en las preferencias electorales y le estará ganando el próximo 4 de junio.

"Me da gusto, Delfina, que empieces a debatir, no te enojes, enójate con los que te dicen mentiras. Ya te alcancé. Te voy a ganar, ya perdiste una vez y vas a volver a perder", apuntó.

En el inicio del debate, en su mensaje, la candidata de Va por el Estado de México, Alejandra Del Moral Vela, indicó que nuevamente la ciudadanía podrá contrastar quién puede ser su gobernadora,

donde, recalcó, que Morena des- truye y ellos construyen.

Resaltó que tiene como prioridad el tema de seguridad, economía, agua y medio ambiente, y perspectiva familiar.

La abanderada de Morena, Delfina Gómez Álvarez, indicó que se debe cambiar la forma de hacer gobierno, escuchar al pueblo y trabajar en equipo. Además, aseguró que sus adversarios ya están desesperados, pero prometió que el cambio nadie lo para y será verdadero.

La moderación del debate corrió a cargo de Ginarely Valencia Alcántara, y se desarrolló bajo el formato activo, es decir, que ella pudo plantear preguntas específicas de la ciudadanía.

El ejercicio se dividió en cuatro bloques, donde Del Moral Vela inició el debate y después lo hizo su adversaria Gómez Álvarez, en el que la mayoría del tiempo aprovecharon cada una de sus participaciones.

Alejandra Del Moral afirmó que con el segundo debate se dejó claro quién representa la improvisación y la falta de preparación. Delfina Gómez aseguró que seguirá recorriendo en 13 días el estado, y que van "requetebién". Además, pidió redoblar el paso y dar una lección de dignidad al votar. **11**

LISTOS PARA LA VOTACIÓN

1

• El próximo domingo 4 de junio será la jornada electoral.

2

• Sólo dos mujeres compiten por la gubernatura.

3

• Se instalarán 20 mil 433 casillas y 164 urnas electrónicas.

4

• Esta semana se realizó con éxito el simulacro del PREP.

60

• MINUTOS DURÓ EN TOTAL EL DEBATE.

4

• TEMAS FUERON ABORDADOS.

12

• DÍAS, PARA QUE TERMINEN LAS CAMPAÑAS.





ALEJANDRA DEL MORAL
ASPIRANTE PRI-PAN-PRD-PANAL

La mejor herencia que, como padres o madres, le podemos dejar a nuestros hijos es la educación'.

A la gente no le importa si somos de izquierda o de derecha, le importa los resultados que demos'.



DELFINA GÓMEZ
CANDIDATA DE MORENA-PT-PVEM

Habrá cero impunidad a delincuentes y funcionarios, porque eso ha lacerado a esta sociedad'.

Debemos reconocer a la naturaleza como un sujeto de derecho e impedir la privatización del agua'.

EXPONEN PLANES

LAS CANDIDATAS A LA GUBERNATURA PLANTEARON LAS ESTRATEGIAS QUE APlicARÁN, DE GANAR LA ELECCIÓN.

ALEJANDRA DEL MORAL

SEGURIDAD Y JUSTICIA

- Creación de dos nuevos C5 y duplicar cámaras de seguridad en avenidas y transporte público.
- Sumar 10 mil nuevos policías para llegar a 40 mil elementos y mejorar salario y equipamiento.

ECONOMÍA Y EMPLEO

- Que las personas ganen más. Llegar a un millón de empleos; la mayoría que sean para mujeres.
- Crear el Salario Familiar, un seguro de desempleo y apoyar a pequeñas empresas.

EDUCACIÓN

- Reabrir las escuelas de tiempo completo en la entidad, así como las estancias infantiles.
- Simplificar y acelerar el sistema profesional de carrera para los maestros, y un salario justo.

MEDIO AMBIENTE

- Detener la urbanización del suelo agrícola y de humedales. Cero tiraderos a cielo abierto.
- Durante el primer año, crear cuatro centros de rescate animal.

DELFINA GÓMEZ

SEGURIDAD Y JUSTICIA

- Cambiar el modelo de seguridad, generar empleos a jóvenes y crear la Policía de Barrio.
- Fortalecer la Policía de Género y promover un sistema de búsqueda de desaparecidas.

ECONOMÍA Y EMPLEO

- Eliminar la corrupción, priorizar a los pobres y crear una ventanilla única para los empresarios.
- Suprimir trámites innecesarios. Apoyar a campesinos y vincular a universidades con empresas.

EDUCACIÓN

- Abatir analfabetismo con una gran cruzada que involucre a sociedad y maestros jubilados.
- Invertir más recursos a las escuelas de educación básica para que tengan todos los servicios.

MEDIO AMBIENTE

- Presentar una iniciativa para reconocer a la naturaleza como sujeto de derecho.
- Impedir la privatización del agua y bosques de la entidad.





• **IDEAS.** Las aspirantes a convertirse en la primera gobernadora mexiquense se vieron ayer para confrontar las dos propuestas de gobierno que lideran.

• **IEEM.** Pese a la lluvia, llegaron simpatizantes y manifestantes.



Candidatas presentan propuestas en seguridad, economía...

En debate por Edomex se echan en cara resultados de encuestas

DELFINA GÓMEZ, del guinda, asegura que tras haber recorrido más de 90 municipios, va "requetebién"; Alejandra del Moral, de Va por México, afirma: "Ya te alcancé y te voy a ganar"

Por Magali Juárez

magalijuarez@azon.com.mx

Con un choque de afirmaciones entre "no lograste avanzar ni un solo punto" y "te estás quedando sola" que lanzó Delfina Gómez, y "ya te alcancé y te voy a ganar" de Alejandra del Moral, se llevó a cabo el segundo y último debate entre las candidatas al gobierno del Estado de México.

Durante el encuentro, organizado por el Instituto Electoral mexiquense, las abanderadas de la coalición Juntos Hacemos Historia y la alianza Va por el Estado de México presentaron sus propuestas y compromisos en torno a la seguridad, economía, educación y el medio ambiente.

Casi al cierre del encuentro, la candidata de la oposición, PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, se refirió a la importancia de construir refugios para atender a los animales que se encuentran en condición de calle, como los 5.5 millones de perros y 2.5 millones de gatos.

Y Alejandra del Moral aprovechó para ironizar que esperaba que su contrincante de Morena no hubiera matado a más de tres mil perros, como acusaron que supuestamente hizo durante su gestión como presidenta municipal de Texcoco.

De inmediato, Delfina Gómez, quien no había respondido a señalamientos previos de su adversaria, señaló: "Cuando la miseria es más grande que la dignidad, se recurre a las mentiras. No lograste avanzar ni un solo punto. Te estás quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez".

En respuesta, la priista le recomendó a su contrincante que no se enojara y le dijo: "Me da mucho gusto, Delfina, que empieces a debatir. Ya te alcancé y te voy a ganar".

Sin embargo, la abanderada de Morena insistió en que después del tiempo que lleva de campaña, en el que ha recorrido más de 90 municipios, "vamos requetebién, no sólo son las encuestas", por lo que llamó a sus simpatizantes a redoblar

esfuerzos y estar preparados para denunciar actos irregulares.

La morenista también evitó responder el cuestionamiento que le lanzó Del Moral: "¿Te comprometes a respetar el resultado de esta elección?".

En el debate entre las candidatas a la gubernatura mexiquense, que fue moderado por Ginarely Valencia Alcántara, quien fungió como directora general de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), la priista acusó que Morena llega a destruir los estados que gobierna, mientras que Delfina Gómez remarcó que el próximo 4 de junio darán una lección de dignidad.

Al abordar los temas que fueron programados para este encuentro, como el de la seguridad, subrayaron la importancia de atender el flagelo de la violencia en el territorio mexiquense.

Delfina Gómez indicó que éste "es un tema que nos llena de dolor", sobre todo al considerar que ocho mujeres mueren cada semana, por lo que se pronunció en favor de que se atiendan las causas que generan la violencia.

Propuso mejorar la coordinación entre los tres órdenes de gobierno, crear la policía de barrio, fortalecer la policía de género y promover el sistema de búsqueda de personas desaparecidas.

Mientras tanto, Alejandra del Moral dijo que en primera instancia se debe reconocer que el fenómeno delictivo ya rebasó las capacidades de los tres órganos de gobierno, por lo que dijo que su propuesta es sumar 10 mil nuevos elementos de seguridad, para alcanzar 40 mil en el Estado de México, además de brindarles capacidades de investigación.

Aseguró que contempla incrementar de nueve mil a 18 mil millones de pesos la inversión en toda la cadena de funcionarios que se encargan de la justicia; mil

500 millones de pesos para los nuevos C5 y 12 mil millones para los nuevos policías.

Ambas candidatas coincidieron en que para la economía y el empleo se debe combatir la corrupción; sin embargo, Delfina Gómez dijo que su propuesta es que "primero los pobres"; en tanto que Alejandra del Moral se comprometió a que, de ganar la gubernatura, durante su sexenio generará un millón de nuevos empleos.

En educación, la morenista propuso abatir el analfabetismo y disminuir el abandono escolar, porque dijo que la deserción es la próxima pandemia; a su vez, Alejandra del Moral recordó que Morena destruyó las escuelas de tiempo completo, por lo que las reabrirá, además de que ampliará a 100 mil jóvenes becarios, así como el fortalecimiento tecnológico y la creación de ocho nuevas universidades.

En cuanto a medio ambiente, Delfina Gómez señaló la situación crítica en la que se encuentra el Estado de México, por lo que planteó eliminar los basureros clandestinos, impulsar un plan de reforestación e impedir la privatización del agua.

Al respecto, Alejandra del Moral propuso que, con base en la ciencia y datos duros, se limpie el Río Lerma, se impulse un plan de reforestación y se eliminén los tiraderos a cielo abierto.

DEL 15 AL 19 de mayo se llevarán a cabo las jornadas de votación anticipada para personas presas y con discapacidad, para renovar las gubernaturas del Edomex y Coahuila.

Eldato



En el encuentro

Los temas que se abordaron en la discusión fueron:

SEGURIDAD
y justicia

ECONOMÍA
y empleo

EDUCACIÓN
y medio ambiente



DEL MORAL realizó propuestas realistas y serias, además, hará del Estado de México un mejor lugar para las familias mexiquenses. La decisión es muy sencilla"

Claudia Ruiz Massieu
Senadora del PRI



LAS CONTENDIENTES por la gubernatura del Edomex durante el debate, ayer.



MUCHAS felicitaciones a la maestra Delfina Gómez por su destacada victoria en el debate en el Estado de México. Una vez más se demostró quién es la mejor candidata"

Mario Delgado
Dirigente nacional de Morena

Foto: Cuartoscuro



#Elecciones2023

‘Ya los alcanzamos y les vamos a ganar’

Alejandra del Moral anunció que buscaría la recuperación de los programas sociales desmantelados por la 4T

POR ALMAR RODRÍGUEZ

Durante el segundo debate entre quienes aspiran a dirigir el Estado de México, la candidata de la alianza Va por el Estado de México, Alejandra Del Moral, dijo que ganará la elección.

Al inicio de su discurso enfatizó que su gobierno le apostará a cuatro ejes fundamentales: seguridad pública, economía, agua y medio ambiente, y a ser un gobierno con perspectiva familiar enfocado en las mujeres, sin dejar de lado que buscará rescatar los programas sociales que fueron cancelados por la 4T.

“El fenómeno delictivo ya rebasó las capacidades de los tres órdenes de gobierno, tenemos enfrente un tema de inseguridad y hay que entrarle y yo le voy a entrar”, exclamó.

En el rubro de seguridad y justicia, Del Moral propuso la creación de dos C5, uno en Jiutepec y otro en Amecameca.

Al abordar el tema de economía y empleo, la priista prometió concretar el Salario Familiar, implementar el Seguro de Desempleo, recobrar la fortaleza del Instituto Mexiquense del Emprendedor y crear el programa

de Créditos a la Palabra para mujeres emprendedoras.

“Vamos a trabajar porque mi gobierno tiene que facilitar la actividad empresarial sin la creación de nuevos impuestos”, resaltó.

En relación a la educación dijo que recuperará el Sistema de Estancias Infantiles y el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, creará ocho nuevas universidades e impulsará la educación indígena.

Finalmente, en Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable dejó claro que su apuesta principal será rescatar al Río Lerma, con una inversión inicial de 7 mil millones de pesos para su saneamiento, además buscará clausurar todos los tiraderos clandestinos a cielo abierto.



